

# L'Echo de Manchester

Le journal de votre quartier

(journal réalisé par un collectif de bénévoles)

Trimestriel  
# Avril 2019  
n°4

## Un GRAND hôpital à Manchester...



P. 2 Un hôpital que l'on ne présente plus. Dans cet article un petit rappel historique d'avant et après.

## ÉDITO

“ Le premier trimestre d'une nouvelle année, est celui qui donne le ton, qui nous booste et qui nous lance vers de belles perspectives. Le quartier de Manchester nous dévoile ces beaux projets et ces actualités pour ce 1er trimestre 2019 en cette fin de saison hivernale. L'hiver on aime surtout quand il nous enveloppe de son beau manteau blanc, mais on est tout aussi heureux de lui dire au revoir pour retrouver le printemps qui nous as tant manqué.

L'équipe rédactionnelle

”

## Association sportive Karaté contact...



P. 3 Le sport à Manchester est très bien représenté par l'engagement du club de karaté

## Balade de l'autre côté de Manchester...



P. 4 Petite balade matinale sur l'autre partie de Manchester sur les chemins de saint-Julien et du bois d'amour

## Les dernières brèves....

P. 5 Dans les dernières brèves en autres un nouveau grand chantier, l'ouverture prochaine de la laverie solidaire....



### Extrait d'histoire sur la création des hôpitaux dans la ville de Charleville-Mézières

*Cette monographie hospitalière présente l'originalité de traiter d'un hôpital créé au XVIIIe siècle par le prince Charles de Gonzague, dans le contexte de la Contre-réforme catholique, mais qui a fait l'objet d'une refondation au milieu du XVIIIe siècle, sous l'influence de la famille des Bourbon-Condé. Il s'agit donc d'une institution hospitalière d'Ancien Régime qui a été confrontée aux ruptures nées de la Révolution et du processus de laïcisation et de médicalisation qui s'est affirmé au cours du XIXe siècle et principalement durant le XXe siècle dans un contexte spécifique. En effet, la proximité de la ville de Mézières, qui possédait son propre hôpital, mais aussi de la frontière avec l'Allemagne donne un caractère singulier à cette histoire hospitalière, qui s'est prolongée jusqu'à la création du centre hospitalier Manchester de Charleville-Mézières au début du XXIe siècle. En même temps, elle montre combien les liens entre un établissement et son environnement local peuvent dépendre, en l'illustrant à la fois, de l'évolution des finalités de l'institution hospitalière avec, en particulier, les réponses apportées aux grandissantes demandes de soins dans des contextes différents.*

\*Extrait du livre de Grimmer Claude, Un hôpital dans la ville. L'exemple de Charleville XVIIe -XXe siècle, Charleville-Mézières, Société d'histoire des Ardennes, 2015, 175 p.



*Plus de 60 ans après sa construction, le centre hospitalier général de Manchester à Charleville-Mézières (Ardennes) était entré dans une phase de restructuration qui s'est étalée jusqu'en 2004. Ces travaux ont permis de rendre l'établissement plus humain, plus homogène et plus performant ce qui a nécessité un investissement de 320 millions. Ce qui fait de ce projet le chantier le plus important réalisé dans le département des Ardennes après l'autoroute Reims-Charleville-Mézières.*



*Le centre de gravité du centre hospitalier est implanté dans un vaste bâtiment circulaire sur 6 niveaux.*





**Interview avec Yoni VALVERDE responsable du club Karaté club de Charleville-Mézières**

**Depuis quand le club existe sur le quartier de Manchester ?**

« Depuis 1976 sous le nom le karaté club de Charleville-Mézières ».

**Quel est l'objectif du club ?**

« On enseigne la pratique de la discipline karaté semi-contact pour les enfants et karaté contact pour les adultes ». Éthique dans le sport fait référence à des valeurs et des normes collectives. Cela implique des droits, des responsabilités, ainsi que des obligations à quatre niveaux.

1. Valeurs socioculturelles de la société

2. Valeurs olympiques (fair-play, accepter les décisions de l'arbitre...)

3. Valeurs qui se sont installées progressivement (esthétique, diététique,)

4. Valeurs personnelles de l'athlètes qui sont perçus comme exemplaires dans leur sport.

**Où intervenez-vous précisément ?**

« Dans la salle d'activité physique du centre social de Manchester. Le mardi et le vendredi pour les enfants de 18h à 19h et adulte de 19h à 20h30 et le samedi de 13h à 14h30 en MMA. A l'occasion des vacances scolaires animations dans la ville de Charleville-Mézières (château des fées, collègues...) ».

**Que représente le club au niveau du classement ?**

« On a les meilleurs résultats sportifs au niveau Champagne-Ardenne. Cette année, on a eu 3 champions de France et plusieurs vice-champions de France dans toutes les catégories de benjamins à séniors. Pour encadrer les sportifs on a 4 entraîneurs diplômés. La renommée du club dans la ville est très bien perçue par les parents. Et on participe aussi dans le milieu de l'handicap ».

**Quelles appréciations générales vous pouvez donner sur le club et le quartier ?**

« J'ai commencé dans ce club à l'âge de 6 ans, les entrainements se déroulaient au gymnase Maryse Bastié, à l'âge de 15 ans j'ai commencé en aide entraîneur, puis entraîneur à 18 ans à l'obtention de ma ceinture noire 1er Dan. Depuis 2014, je suis président du club qui compte 90 adhérents de 5 ans à +60 ans, féminin et masculin. Une passion de transmettre les valeurs du sport au jeunes du quartier et de participé aux diverses animations, le club répond toujours présent. Nous avons une équipe d'entraîneurs et membres du comité remarquable par leur présence, leurs qualités et leur dévouement pour développer notre discipline à nos jeunes. »



# Balade de l'autre côté de Manchester (Saint-Julien, bois d'amour...)



## Grand évènement à Manchester

Le Vendredi 29 Mars 2019 à 18H, la Laverie Solidaire (LAVE'ECO) a été inaugurée par Monsieur le Maire (Boris RAVIGNON) rue Jules Raulin. C'est un projet de l'association l'Union des Habitants de Manchester. Ouverture prévu pour le public le 16 Avril 2019.



## Soirée qui a eu lieu sur le quartier

L'association café partage organise une soirée dansant pour la journée de la femme le 8 mars au centre social de Manchester.  
animé par Dj rachid



repas : fatayar gateau boisson café

adulte : 5 euros

enfant(a partir de 10 ans) : 2 euros

reservation au : 07 53 53 11 12

Ou chaque lundi a 14h00 au centre social

Place limité, fin des inscription le 04/03/2019

## Nouveau chantier

En effet, un grand chantier est en cours de construction en face du collège Fred Scamaroni. Apparemment d'après nos sources, il s'agirait d'un futur centre de dialyse.



**INSERT'SPORT**

**Vous n'êtes plus scolarisés et avez entre 16 et 25 ans, Venez rejoindre le projet Inser'sport !**

Au programme plusieurs ateliers !

- Sport et citoyenneté
- Ateliers citoyens
- Ateliers de valorisation de compétences
- Ateliers estime de soi
- Coaching mental
- ...

Si tu es intéressé-e, viens à la rencontre de Jessica ou renseigne-toi auprès de l'Accueil ou au 03.24.57.41.93

- Adhésion au Centre Social Obligatoire -

Logos: Charleville Mézières, ARDENNES, cget, ARDENNES, POVA



Association d'insertion éducative sociale et culturelle

## JOURNÉE PORTES OUVERTES

Mercredi 10 Avril 2019

9h30-12h00  
Au programme :

- Découverte ludique et éducative des locaux

12h30-16h30

- Visionnage d'un film présentant J'SPR 08
- Echanges entre l'équipe, bénévoles, jeunes et les visiteurs
- Goûter « Douceurs Maison »

3C Rue Louis Hanot  
08000 CHARLEVILLE-MEZIERES  
06 29 31 82 29 / spr08000@yahoo.fr



Illustrations réalisées par Renaud S. auteur de J'SPR 08

Avec la participation des écoles Louis Hanot, Henry Bronnert St Julien et le Collège Fred Scamaroni

**Char, Alice et ses personnages, Mascottes Jongleurs, Cracheur de feu, Fantôme Reine des Neiges, Plume en Scène**

Organisé par Cédric ARZ avec le soutien de Madame Liliac (Maire présidente de l'Union des Habitants de Manchester) et Monsieur Mustapha JABA en tant que Vice-président du Conseil Citoyen Secteur 1

Le dimanche 21 Avril  
15H00 place de Manchester

## CARNAVAL DE MANCHESTER

Déambulation dans les rues du quartier  
Ouvert aux enfants et adultes du quartier et public extérieur  
**Venez nombreux et déguisés, le thème est libre !!!**  
**Concours pour les adultes, les 3 plus beaux déguisements recevront une récompense**  
Crêpes pour les enfants et boissons chaude offertes  
Château gonflable sur la place  
Sachets de chocolats offerts par le Conseil Citoyen Secteur 1



Partenaires: BATTERIE FANFARE AVILLOMONTAISE, TOUS EN SCENE 08, Union de Scènes, CENTRAL HIT, Natio, CANTIER SOCIAL MANCHESTER, HABITAT 08, CHERCHER LE MEILLEUR, COMITEE DE MANCHESTER, BRICOMARCHE, EMBALDIF, cget, ARDENNES, L'ESPERANTO, BTP CIA, Editions Gallima, Dessin de P, arlevill'lects.

# Fête du Livre et des Libraires

**Charleville Mézières**  
Samedi 21 avril 2018  
place Ducale et rue piétonne  
de 9 h à 18 h

Infos :  
03 24 32 44 40  
03 24 32 40 35



Dessin de P Editions Gallima

ville de Charleville Mézières  
Grand Est ALIANCE CHARLEVOISINE ARDENNE LORRAINE  
arlevill'lects

## Fêtes de quartier

Manchester en Fête & Brocante  
DIMANCHE 16 JUN 2019

2€/le mètre  
Inscription obligatoire

29	AVRIL	De 14h à 16h
2-6-7-9	MAI	Au centre social
du 13 au 17	MAI	Manchester

## Fête de la MUSIQUE

21 JUIN  
14h-22h  
PLACE DE MANCHESTER

*Ce journal de quartier est réalisé par Guy V. Secoura B. Mustapha J. Monique T. Un grand merci à eux ainsi que tous les partenaires du centre social Manchester.*



*Si vous souhaitez partager une information ou rejoindre le groupe de bénévoles n'hésitez pas venez vous renseigner au centre social Manchester / 03 24 57 41 93.*





Ok est ce que vous savez vous habiller , est ce que tous les matins vous hésitez entre avoir chaud ou avoir du flow , est ce que quand vous voyez comment vous êtes habillés vous dites MOUAIS CA PASSE eh bah vous êtes pas seul , déjà y a la mode, rien que ça c'est plus difficile à suivre que un cours de langues des signes, la coupe au carré chez les brunes, les pantalons classiques, supreme, le swag, (non pas ça par contre là je rigolais on est plus en 2014 hein) bah ça écouter si vous voulez la suivre, vous la suivait , a bonne escient par contre si vous la suivait comme des mouton aller vous inventer une personnalité j'ai envie de vous dire. Ah et vous avez vues le dernier

**Y. I**

Bon vous allez faire quoi maintenant oui vous vous demandez de quoi je parle mais essayer de réfléchir au mot Terre les mots qui vous viennent à l'esprit c'est le monde dans lequel on vit n'est-ce-pas ? Eh bien moi je vois un monde qui en a marre je vois un monde qui est sur le point d'exploser parce qu'elle est à bout notre belle planète bleue a un bleu jolie comme nom pour un magazine hein ? Sauf que là ce n'est plus un bleu mes chères ah non c'est un hématome pire que ça je dirais une ouverture. On est en train de détruire notre planète bordel et vous savez ce n'est pas en essayant d'améliorer la nature que ça va marcher ah non ce n'est pas aussi simple il faut améliorer la nature mais aussi notre comportement envers les autres pourquoi ? Vous osez me demander pourquoi mais regardez-vous regarder tout le monde autour de vous vous vous traitez comme des chiens vous demandez à des humains de dégager du pays dans lequel on vit ? On est tous des humains vous comprenez toujours pas ? Un exemple toi

**M.**

### La solitude

La jvais vous dire un truc ,vous me trouvez comment ?calme ?énervé ? fatiguer de ma journée meme si on est le matin ? a votre avis c quelle options la bonne la 1, la 2 ou bien la 3 ? bah enfaite la reponse c la 4 oui la 4 et la 4 c la solitude enfaite ma solitude elle date pas d'aujourd'hui elle date de jsp combien d'année le pire c que quand on a une vie chargé comme la mienne on peut qu'être entouré d'amis mais bon ce sont pas vrm des ami quoi en gros quand t'arrive avec des gâteaux il sont là et il te disent « frère ta tjr été mon meilleur pote t le sang » alors que quand t'as besoin d'eux il te disent « mais ? t ki toi » et ca pour moi c etre seul mais apres heureusement g une deuxieme famille pas la peine de vous en parler vous la connaissez déjà , la bas jme sens grv bien et en plus mm les animateur sont nos potes enfin je crois

**K. M**

Il y'a 100 ans il y'avait ... La guerre, la famine, la terreur.

Il y'a 50 ans il y'avait ... La production d'un film qui se nomme La Terre.

Il y'a 100 jours il y'avait ... Les Gilets-Jaunes qui manifestaient.

Il y'a 50 jours il y'avait ... ENCORE les Gilets-Jaunes qui se battait pour leur pognon.

Il y'a 100 heures il y'avait ... Enfin le début des vacances tant attendu.

Il y'a 50 heures il y'avait ... PSG-STRASBOURG sur CANAL+ avec l'égalité des 2 équipes.

Il y'a 100 minutes... Je cherchais comment commencer mon texte.

Il y'a 50 minutes... J'écrivais la première phrase de mon texte.

Il 100 secondes... Je vérifié les ponctuations de mon texte.

Il y'a 50 secondes... Je tapais la phrase d'avant.

Maintenant je termine mon texte.

**L. A & L. B**

Et demain... On verra ce qui se passera.